



Puigdemont pone un tope de 20 euros por urna para la consulta que anunciará mañana *P.16*



► 8 Junio, 2017



Puigdemont y Colau, ayer en la inauguración de la ampliación del hospital del Mar en Barcelona

Se ofrece urna por menos de 20 euros

El Govern adjudicará el concurso a la empresa que haga una oferta más barata en un plazo de unos quince días. Puigdemont anunciará mañana la pregunta y la fecha del referéndum

Marcos PARDEIRO - Barcelona
 El concurso público de la Generalitat para la adquisición de 8.000 urnas destinadas a la votación del referéndum de independencia tardará todavía dos semanas más en resolverse. La mesa de contratación se volvió a reunir ayer para abrir las ofertas presentadas por las dos empresas finalistas, pero no tomó ninguna decisión en firme, ya que el Govern todavía no ha concretado cómo culminará esta compra condenada a acabar en los tribunales. Una

de las empresas, Plastic Express, ofreció la fabricación de urnas a un precio unitario de 20,47 euros + IVA; y la otra, la UTE EspaiWorld y Suministros Integrales Futbida, presentó una oferta de 19 euros + IVA. Ambas conservan las opciones de ser adjudicatarias del concurso, aunque la Generalitat todavía está verificando toda la información que han aportado. Una vez el Govern determine quién se hace responsable de la compra de urnas –quizás, todo el Ejecutivo catalán– pedirá un presupuesto definitivo a ambas em-

presas y adjudicará el concurso a la oferta más barata. La oferta final debe tener como precio unitario máximo el de la oferta inicial, es decir, que pueden bajar sus propuestas pero no elevarlas. Según el concurso, el lote de urnas trans-

LA GENERALITAT HA PREVISTO UNA PARTIDA DE 184.000 EUROS PARA URNAS DE METACRILATO

parentes no puede superar los 184.000 euros.

Mientras el Govern deja el concurso de las urnas un par de semanas más en la nevera, el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, se dispone a protagonizar una auténtica semana grande. El viernes anunciará con toda solemnidad la pregunta y la fecha del referéndum. Aunque se mantiene el secretismo oficial, las pistas se acumulan. Sobre la pregunta, la opción de preguntar por una «República catalana independiente» apenas tiene opciones

de imponerse, ya que el conjunto del movimiento independentista entiende que un nuevo Estado sólo puede tener esta forma (y no de monarquía). Esto significa, que la pregunta con más opciones de imponerse es una parecida a «¿Quiere que Cataluña se convierta en un Estado independiente?», ya que reúne todas las condiciones exigidas por los promotores del referéndum: es clara, es binaria y no contiene los matices que implica la República.

Sobre la fecha, las dudas tampoco son demasiadas. El domingo con más posibilidades es el del 1 de octubre, ya que supondría situar la Diada (11 de septiembre) como inicio oficial de la campaña del referéndum. No obstante, también tiene opciones el siguiente domingo, 8 de octubre. Otras fechas como el 24 de septiembre están descartadas por coincidir con las fiestas patronales de Barcelona.

MOVILIZACIÓN PERMANENTE

En todo caso, los partidos soberanistas se preparan para una movilización permanente a lo largo del verano. Incluso en el Parlament están usando su mayoría para habilitar el periodo de sesiones desde mediados de agosto, una posibilidad que hoy en día no recoge el reglamento. Las direcciones del PDeCAT y de ERC han dado instrucciones claras a los suyos en este sentido: este año las vacaciones deben ser cortas y cerca de Barcelona.

La aceleración final ya ha comenzado. Es la hora de ver cómo el Govern cumple con la promesa de celebrar un referéndum que, inevitablemente, desbordará el ordenamiento jurídico español. Entre otras cosas, la Generalitat deberá demostrar su audacia para arrastrar a centenares de funcionarios a la organización de una votación cuya impugnación está más que anunciada. Tras meses de declaraciones, llega la hora de los hechos.